

A PROPOSITO DEL CENTENARIO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL

Para conmemorar un acontecimiento de tan magna significación como es el del primer centenario de la Universidad Nacional de Colombia, las Facultades y Departamentos que la componen han desarrollado diversos actos en los que han participado no solamente sus profesores sino también figuras extranjeras de alto valor científico y académico.

El 27 de noviembre de 1947 el Consejo Superior Universitario acordó incluir la psicología en la docencia y formación profesional. Se cumplen así 20 años de desarrollo de la psicología en la Universidad Nacional con una ampliación y mejoramiento sucesivos marcados a veces con hechos especiales como fue el de la aparición de la REVISTA DE PSICOLOGÍA, que es en su género la más antigua de Latinoamérica.

Se unen, pues, dos acontecimientos importantes que el Departamento de Psicología ha querido conmemorar con la publicación de este número especial de la REVISTA DE PSICOLOGÍA.

Consideramos como especial este volumen, el duodécimo de aparición ininterrumpida, pues las colaboraciones que contiene corresponden en su totalidad a trabajos de profesores del Departamento de Psicología y de candidatos al título profesional de Psicólogos.

Por lo general el material de la REVISTA DE PSICOLOGÍA comprende no solo los resultados de las experiencias e ideas del personal del Departamento de Psicología sino que acoge también valiosas co-

laboraciones extranjeras, lo cual permite mantener un diálogo científico para enriquecimiento de nuestra ciencia.

Por eso, sin pretensión de ninguna especie, hemos querido mostrar algo de lo que se hace internamente en el Departamento en los diversos campos de nuestra actividad profesional. Quizás sean apenas modestos aportes pero no debemos olvidar que en las actuales circunstancias son innumerables los obstáculos que dificultan entre nosotros el trabajo y la investigación entre los cuales ciertamente no es el menor la abrumadora carga docente que apenas si le permite al profesor hacer una preparación bibliográfica de sus cursos. Muy poco es el tiempo que se le deja para reflexionar y discutir sobre los problemas que le plantea la praxis, corriendo el riesgo de convertirlo en un "transmisor pasivo" de conocimientos.

Para finalizar estas notas no puedo dejar de señalar en qué medida la supervivencia de la REVISTA DE PSICOLOGÍA se debe sin duda al talento, la disciplina y el amor que el doctor Mateo V. Mankeiunas le ha dedicado. Es posible que la publicación no hubiese pasado del segundo o tercer número, como ha ocurrido con otras revistas colombianas, nacidas incluso bajo los más promisorios augurios, sin su labor abnegada y brillante.

ROSA TANCO DUQUE
Directora del Departamento
de Psicología.